



DESBALANCE

Pemex acumula gastos y retrasos

=== El tema de los juicios en Pemex también está generando más dudas sobre lo estable que se muestra la empresa hacia su interior, y es que nos cuentan que la compañía que dirige **Octavio Romero Oropeza** está gastando más de 8 mil millones de pesos en despachos de abogados para atender esos casos. La petrolera se está deteriorando conforme se acerca el fin de sexenio, tanto en materia de seguridad, como operativa y, sobre todo, en sus finanzas. De hecho, la empresa ya no publica los adeudos con proveedores desde octubre de 2023. Además, nos comentan que tener a la refinería de Dos Bocas operando a 100% estaría aplazándose a marzo o abril, cuando se aseguró que sería en febrero. Son semanas más, pero nos dicen que es reflejo de que Petróleos Mexicanos se está quedando en los huesos.



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

Octavio
Romero

El próximo secretario de Hacienda

=== Nos dicen que a medida que avanza el proceso electoral, empiezan a sonar los nombres de los posibles candidatos y candidatas a ocupar el lugar de **Rogelio Ramírez de la O** en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. De entrada, el



Gabriel
Yorio

más obvio, nos cuentan, sería el actual subsecretario, **Gabriel Yorio**, si gana **Claudia Sheinbaum**. Otro que ya se menciona es **Gerardo Esquivel**, quien se está haciendo más visible en medios y redes sociales, luego de sumarse al equipo de **Sheinbaum**, mientras mantiene sus actividades como profesor en la UNAM y en El Colegio de México. Otro es **Mario Delgado**,

presidente de Morena, pero nos recuerdan que es economista egresado del ITAM, con doctorado en la Universidad de Essex y secretario de Finanzas del gobierno de la CDMX con Marcelo Ebrard.

Agua: un plan, un libro y un hijo

=== Ahora que está en boga el tema del agua, nos adelantan que este viernes se llevará a cabo la primera sesión para el Plan Hídrico que se aplicará en el Estado de México a partir de abril. Nos dicen que la reunión será encabezada por el secretario del Agua de la entidad, el economista **Pedro Moctezuma Barragán**, y por académicos universitarios. Nos cuentan que, a propósito del tema, el funcionario presentará en marzo su nuevo libro editado por el Fondo de Cultura Económica y el Conahcyt, *El agua en nuestras manos*, en el Centro Cultural Bella Época en la Ciudad de México. Nos comentan que este



Pedro
Moctezuma

es un tema que apasiona al también doctor en Planeación y Desarrollo por la Universidad de Liverpool y hermano del embajador de México en EU, **Esteban Moctezuma Barragán**. Y, por cierto, su hijo se llama Tláloc.